



## Escolares españoles invitan a los ganadores del 28M a que vayan a comer a sus colegios

23-05-2023

Aprovechando el marco electoral del próximo domingo 28 de mayo, Mensa Cívica ha lanzado una campaña para promover unos comedores escolares públicos de calidad, que lleva por título 'El comedor electoral'. La campaña se está llevando a cabo en las 12 comunidades donde se elige gobierno, ya que son quienes tienen las competencias en este área. A través de un vídeo, los escolares proponen a los próximos presidentes/as que vayan a comer a sus centros, el día después de las elecciones.

Mensa Cívica, ha puesto sobre la mesa, en la última semana de campaña electoral, el debate sobre la accesibilidad universal a menús saludables de calidad en las escuelas públicas; lo ha hecho mediante la campaña 'El comedor electoral', una iniciativa que gira alrededor de un vídeo que escenifica el reto alimentario que el alumnado de cuatro centros escolares aragoneses plantea a las candidaturas "a cambio de dejarles el domingo su centro de enseñanza para que puedan votar los mayores".

La propuesta se enmarca en el proyecto 'Desastres de la guerra: inseguridad alimentaria', que impulsa la alianza europea para una restauración colectiva y social sostenible, con el objetivo de introducir en el debate público: la calidad, seguridad y accesibilidad alimentaria escolar.

Según la evidencia, uno de cada cuatro escolares de la UE está en situación de inseguridad alimentaria, en riesgo de pobreza o exclusión social, lo que les impide el aprendizaje y que lleven una vida sana y feliz. En España, las cifras son más alarmantes, ya que uno de cada tres niños está en dicha situación, cuando para ellos la comida en la escuela representa el 50% de su ingesta energética diaria. En este contexto, las ayudas al comedor escolar solo alcanzan al 11,2% de niños y niñas en la educación obligatoria

### Peticiones para los comedores escolares

Dentro del manifiesto 'Comer es un acto político, por una política alimentaria justa', dirigido a los partidos políticos que concurren a las elecciones del 28-M, Mensa Cívica incluye cuatro puntos relacionados con los comedores escolares. El primero se centra en

ampliar y fortalecer el **programa de becas de comedor** “para garantizar a los niños y a las niñas una comida caliente y nutritiva a la hora del almuerzo podría ayudar a los alumnos de familias con menos recursos a mejorar su nutrición y mejorar su rendimiento académico”. Como segundo punto, Mensa Cívica pide ampliar el **Plan escolar de frutas y verduras** a todos los niños y niñas en edad escolar, “ya que este plan puede utilizarse para reducir las desigualdades en el acceso a frutas y verduras frescas entre los niños y niñas e introducir la educación alimentaria en los planes de estudio”.

La tercera petición pasa por garantizar la **calidad de todos los servicios de comedor**, “independientemente de si están situados en la ciudad o en poblaciones rurales, adaptando el modelo a las necesidades existentes”. Y la cuarta, fomentar una **compra y contratación pública alimentaria saludable y sostenible** en todas las escuelas, de acuerdo con la Ley 9/2017 de Contratos del Sector Público. En este sentido, Mensa Cívica subraya que la compra pública alimentaria responsable es quizás la política que tiene mayor impacto a la hora de fomentar la alimentación sostenible y saludable reduciendo sesgos y democratizando el acceso a los grupos sociales más vulnerables.

### **Inseguridad alimentaria: un problema creciente en España**

Asimismo, indican que “la inseguridad alimentaria es un problema creciente y urgente en España, es necesario sensibilizar y generar apoyo público para abordarla; que se centren en la soberanía alimentaria y apoyen una transición hacia la producción sostenible de alimentos”.

La campaña pone el foco en que defender la realidad del ‘Derecho a la alimentación’ en España “supondría ayudar a que nadie, en nuestras comunidades, pasara hambre”. Para ello, según Mensa Cívica, “es necesario que haya voluntad política y se tomen medidas para evitar barreras en la disponibilidad y el acceso a los alimentos y abordar de forma seria y urgente la crisis de inseguridad alimentaria en España” que, de acuerdo a las conclusiones del estudio Alimentando un futuro sostenible. Estudio sobre la inseguridad alimentaria en hogares españoles antes y durante la Covid-19, realizado por la Universidad de Barcelona en 2020-2021, afecta a cerca de 2,5 millones de hogares españoles (un 13,3% de la población).

Unas cifras que en la actualidad, a partir de los indicadores que maneja Mensa Cívica, “son probablemente más elevadas, ya que los bancos de alimentos han visto este aumento en la inseguridad alimentaria reflejada en una demanda sin precedentes de sus servicios en 2022 y lo que llevamos de año”, afirman.

### **Noticias Relacionadas**

- Tercera guía sectorial para prevenir desperdicio alimentario, esta vez dirigida a los colegios
- Incorporar pescado en un menú de RC... algo más que escribir el nombre del plato en un papel
- Explorando las vías para servir menús más saludables y sostenibles en los colegios
- Los D-N piden educación nutricional transversal en pro de una alimentación más sostenible